

**COMMISSION JEUNESSE**

**PROCÈS-VERBAL**

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 15 JUIN 2013 À 9 H**

Maison du citoyen, salle des Comités

---

**PRÉSENCES :** Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président  
Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault  
Monsieur Jonathan Campeau  
Madame Camilla Cazalais  
Monsieur Alec Crustin-Duval  
Madame Laurence Doyon  
Madame Émilie Émond  
Madame Libana Kassab, coprésidente  
Monsieur Samuel Langevin  
Madame Charlotte Laprise  
Monsieur Marc-Antoine Leblanc  
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault  
Monsieur Ezéchiel Nana  
Madame Fériel Rahmani  
Madame Elsie Reford  
Madame Nastasiya Yakovleva

**ABSENCES :** Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14  
Monsieur Roger Archambault, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés  
Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire, SLSDC

Madame Camille Potvin  
Madame Sophie Reinhardt  
Monsieur Jean-Philippe Rodier

**PERSONNES-RESSOURCES :**

Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC  
Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC  
Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC  
Monsieur Jean-Mathieu Chénier, représentant jeunesse de la CJ à la STO

---

**1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre**

La rencontre débute à 9 h 15.

Madame Libana Kassab mentionne qu'elle a été heureuse de coprésider la Commission jeunesse pour ses derniers mois en tant que membre et souligne qu'elle est très contente de ce que la Commission soit devenue plus grande et plus en vue que jamais.

**2. Adoption de l'ordre du jour**

Madame Libana Kassab de modifier l'ordre des points de discussion au point 5, soit *5.1 Élection à la coprésidence*, *5.2 Démission*, *5.3 Post mortem du Gatineau 360-GLÖ*, *5.4 Recrutement* et *5.5 Retour sur l'âgisme*.

Il a été proposé par monsieur Samuel Langevin d'adopter l'ordre du jour avec les modifications et appuyé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault.

### **3. Adoption de procès-verbal**

#### **3.1 Procès-verbal de la réunion du 25 mai 2013**

Monsieur Samuel Langevin demande de modifier l'emplacement de son nom qui se retrouve dans les absents plutôt que dans les présents.

Madame Laurence Doyon propose l'adoption du procès-verbal de la réunion du 25 mai 2013 avec la modification et est appuyée par madame Charlotte Laprise.

### **4. Huis clos**

#### **4.1 Voir l'ordre du jour huis clos**

Ce point n'a pas été discuté, puisqu'il n'y pas d'ordre du jour huis clos.

### **5. Points de discussion**

#### **5.1 Élection à la coprésidence**

Madame Libana Kassab indique aux membres que chaque candidat est tenu de livrer un discours sur sa motivation, ses intérêts et sa vision de la Commission jeunesse avant l'élection. L'ordre de présentation des discours sera déterminé au sort. Les applaudissements ou expressions d'appui sont autorisés qu'à la toute fin de la tenue de tous les discours de mise en candidature. Madame Libana Kassab souligne que l'élection de la coprésidence se fera par vote secret et que seuls les membres-jeunes ont droit de veto.

Madame Libana Kassab rappelle le rôle du coprésident jeune, soit :

- Est présent aux séances de la Commission jeunesse;
- Dirige les délibérations de la Commission et voit au bon déroulement des séances. En cas d'absence du coprésident jeune, les membres présents nomment un président d'assemblée;
- Motive et mobilise les membres-jeunes;
- Exerce un leadership positif;
- Favorise la réflexion, le dialogue et le questionnement chez les membres-jeunes;
- Amène les membres-jeunes à se positionner et à se prononcer pour l'ensemble des jeunes à Gatineau sur des sujets de juridiction municipale;
- Tranche sur certaines positions, lorsque nécessaires;
- Vois à l'atteinte du plein potentiel de chacun des membres et de la Commission jeunesse;
- Travail de concert avec l'agente à la Commission jeunesse et avec le coprésident élu;
- Représente la Commission jeunesse auprès des médias, des partenaires et de différentes instances complices de la Commission jeunesse.

Celle-ci rappelle que les candidats sont messieurs Vincent Bertrand-Huneault et Alec Crustin-Duval.

Les deux candidats présentent leurs discours.

Un vote secret a lieu.

Madame Josiane Cossette et les élus présents procèdent au comptage dans une autre pièce.

Madame Josiane Cossette et monsieur Maxime Pedneaud-Jobin remercient les deux candidats pour leurs mises en candidature et leurs discours. Celle-ci souligne le bon travail de madame Libana Kassab, qui a occupé la place de coprésidente depuis janvier 2013.

Madame Josiane Cossette dévoile que le nouveau coprésident de la Commission jeunesse est monsieur Alec Crustin-Duval.

Monsieur Alec Crustin-Duval remercie les membres pour leur support et félicite monsieur Vincent Bertrand-Huneault pour son discours.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault propose l'adoption du nouveau coprésident de la Commission jeunesse, monsieur Alec Crustin-Duval et est appuyé par madame Émilie Émond.

#### **5.2 Démission**

Madame Libana Kassab demande à tous les membres qui doivent remettre leurs démissions de le faire maintenant.

Mesdames Libana Kassab, Sophie Reinhardt, Camilla Cazalais ainsi que messieurs Marc-Antoine Leblanc, Samuel Langevin et Guillaume Sirois remettent leur démission en raison de l'atteinte imminente de leurs 18 ans. Ces six démissions s'ajoutent à celle de monsieur Louis-Éric Ouellet, acceptées en avril dernier. La Commission jeunesse débutera donc l'année 2013-2014 avec le recrutement de sept nouveaux membres.

Il a été proposé par monsieur Guillaume Sirois et appuyé de monsieur Jonathan Campeau d'accepter avec regret les démissions de mesdames Sophie Reinhardt, Libana Kassab et Camilla Cazalais et messieurs Marc-Antoine Leblanc, Samuel Langevin et Guillaume Sirois.

Adopté à l'unanimité

*Messieurs Maxime Pedneaud-Jobin et Stéphane Lauzon quittent à 10 h.*

### **5.3 Post mortem du Gatineau 360-GLÖ**

Madame Libana Kassab demande aux membres de faire un tour de table pour nommer les points forts, points faibles et points à améliorer.

#### Points forts

Plusieurs membres indiquent qu'ils ont eu beaucoup de bons commentaires disant que c'était le meilleur «party».

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault mentionne qu'il a beaucoup aimé la possibilité que les membres puissent animer la foule sur la scène.

Plusieurs membres ont soulevé que l'utilisation des «glow sticks» était génial.

Monsieur Alec Crustin-Duval souligne que la DJ était très bonne.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault mentionne qu'il a reçu plusieurs commentaires disant la nourriture offerte sur place était bonne.

#### Points faibles

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault raconte qu'une personne qu'il connaît, a réussi à entrer dans le Centre Robert-Guertin sans être interceptée par le personnel de sécurité.

Plusieurs membres soulignent qu'il faisait trop chaud.

Madame Camilla Cazalais indique qu'il n'avait pas de son au jeu Guitar Hero géant.

Monsieur Jonathan Campeau souligne que l'on n'entendait rien du «mot de Dieu».

Monsieur Jonathan Campeau mentionne que les gens derrière la foule ne voyaient rien du spectacle.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault indique qu'il a reçu des commentaires disant que le surf mécanique était moins amusant et moins populaire que le taureau mécanique de l'année dernière.

#### Points à améliorer

Madame Josiane Cossette mentionne qu'elle a reçu plusieurs commentaires au niveau de la sécurité et nous indique que ce point sera ramené lors d'un prochain entretien avec le Service de police.

Monsieur Alec Crustin-Duval soulève que le deuxième numéro d'acrobatie aurait dû avoir lieu 20 minutes plus tôt, puisqu'il commençait à avoir des temps morts.

Monsieur Alec Crustin-Duval suggère de diriger mieux la foule afin de solliciter une meilleure compréhension du déroulement de la soirée.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault suggère que les membres aient l'horaire en leur possession, afin de mieux se diriger selon les tâches à effectuer durant la soirée.

Madame Camilla Cazalais mentionne qu'il y avait trop d'attente avant que le rideau s'ouvre pour la deuxième partie de l'événement. Madame Camilla Cazalais suggère d'afficher un décompte géant sur le rideau noir afin que les gens sachent qu'il y a autre chose qui s'en vient.

Madame Fériel Rahmani suggère de filmer et projeter à l'écran les différents numéros du spectacle.

Madame Elsie Reford suggère de travailler sur l'aspect du bilinguisme.

Monsieur Ézéchiel Nana suggère de ne pas faire jouer seulement de la musique techno, mais plutôt opter pour une plus grande variété musicale.

*Madame Camilla Cazalais quitte à 11 h.*

*Pause de 11 h à 11 h 10.*

#### **5.4 Recrutement**

Madame Libana Kassab demande aux membres de solliciter leur intérêt pour faire partie d'un comité visant à recruter sept nouveaux membres à la Commission jeunesse pour septembre prochain. Madame Josiane Cossette ajoute que ce comité devra travailler sur une campagne de recrutement et analyser chacune des candidatures reçues. Celle-ci souligne que le comité se rencontrera à la fin d'août ou début septembre.

Les membres se portant volontaires à faire partie du comité de recrutement sont mesdames Laurence Doyon, Charlotte Laprise, Émilie Émond, Fériel Rahmani et Elsie Reford et messieurs Ézéchiel Nana, Vincent Bertrand-Huneault, Jonathan Campeau, Alec Crustin-Duval et Gabriel Le Marquand Perreault.

Considérant la venue de sept nouveaux membres en septembre prochain et que plusieurs des membres actuels ne siègent seulement que depuis une année à la Commission jeunesse, madame Josiane Cossette et le nouveau coprésident monsieur Alec Crustin-Duval se pencheront sur la pertinence de tenir un Lac-à-l'épaule à l'automne. L'objectif serait de profiter des élections municipales et du fait qu'il n'y aura pas de rencontre officielle de la Commission jeunesse pour préparer les membres à leur nouveau rôle en les informant sur le fonctionnement des assemblées délibérantes, le développement des dossiers entamés, les objectifs à venir et la stratégie à suivre. Cela permettrait également aux membres de tisser des liens entre eux et de répartir les tâches et responsabilités de chacun.

#### **5.5 Retour sur l'âgisme**

Monsieur Alec Crustin-Duval rappelle que la Commission sur les aînés est en processus d'élaboration d'une campagne pour contrer l'âgisme. Ceux-ci ont demandé la collaboration de la Commission jeunesse.

Monsieur Alec Crustin-Duval indique qu'une rencontre réunissant quelques membres des deux commissions a eu lieu, celle-ci visait à présenter les différents concepts publicitaires proposés par le Service des communications. Celui-ci souligne que les propositions du Service ont été mal reçues et que plusieurs commentaires ont été apportés. Monsieur Alec Crustin-Duval souligne que nous sommes en attente de d'autres propositions du Service des communications.

### **6. Points d'information**

#### **6.1 Table jeunesse Outaouais**

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault indique qu'il n'a pas pu assister à la dernière rencontre.

#### **6.2 Jeux de la francophonie canadienne 2014**

Madame Libana Kassab indique que la dernière rencontre a été annulée et que la prochaine aura lieu en septembre prochain. Celle-ci souligne que ce sera désormais monsieur Alec Crustin-Duval qui assistera aux rencontres de ce comité, puisqu'il est le nouveau coprésident de la Commission jeunesse.

#### **6.3 STO**

Monsieur Jean-Mathieu Chénier recueille les commentaires des membres concernant la présentation de madame Kathleen Barrette portant sur le Rapibus, faite lors de la dernière rencontre.

La majorité des membres n'ont pas apprécié la première partie de la présentation. Ceux-ci ont mentionné qu'elle était trop longue et qu'elle n'était pas assez adaptée au public, soit les jeunes.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault mentionne que les vidéos auraient pu être présentées dès le début de la présentation, puisqu'ils sont très représentatifs.

La majorité des membres auraient davantage apprécié une présentation basée sur le fonctionnement du Rapibus.

*Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault quitte à 11 h 30.*

### **7. Varia**

Aucun point n'a été ajouté.

## **8. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse**

*Samedi, le 21 septembre 2013*

## **9. Levée de l'assemblée**

Il a été proposé par monsieur Ézéchiel Nana de levée l'assemblée et appuyé par madame Nastasiya Yakovleva.

La levée de l'assemblée a lieu 11 h 40.

### **Rédaction du procès-verbal**

---

Madame Priscillia Levac  
Secrétaire  
Service des loisirs, des sports et du développement  
des communautés  
Division Qualité de vie et développement communautaire

### **Signature du président de la Commission**

---

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin  
Conseiller municipal